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La crisis provoca la 'fuga de talentos' del deporte español a Estados Unidos
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El deporte es uno de los sectores que más está sufriendo la crisis en España. Los recortes que el Gobierno ha llevado a cabo en los
últimos meses, en total un 34% del presupuesto de las federaciones, han obligado a muchos atletas y jugadores de diferentes

disciplinas a tener que buscar recursos para poder acudir a las competiciones. La sensación entre los deportistas es que están
cansados, hartos de la “corrupción” que está sufriendo el país y piden a gritos que se apruebe la ley de mecenazgo y llegue así una mayor
inversión de entidades privadas.

Para muchos deportistas, la única salida pasa por marcharse, emigrar, y Estados Unidos es una de las opciones más recurrentes. La
empresa AGM (Athletes Global Management) Sports es pionera en España en conseguir las mejores becas para que los deportistas
puedan seguir estudiando y haciendo deporte en EEUU. De su mano, ya se han marchado 520 deportistas que han recibido 28 millones
de euros en becas. Desde que el sábado se conoció que Madrid no albergaría los Juegos de 2020, ya han recibido varias llamadas. El
camino americano parece una de las pocas tablas de salvación.

El Confidencial se ha puesto en contacto con Gonzalo Corrales, extenista y fundador de AGM Sports en 2004. Su experiencia ha sido el
principal impulsor de una empresa que cada día abre el camino para más deportistas españoles: “Era tenista y me dieron la oportunidad
de irme a Estados Unidos con una beca. Todo esto, en los 90 que no había internet ni nada. Allí éramos muy pocos. La experiencia fue
increíble. Gracias a jugar al tenis pude estudiar”. Después de vivir en primera persona lo que supone irse a Estados Unidos estudiar y
entrenar, decidió montar hace casi diez años esta empresa que lleva ya siete trabajando en España.

AGM ya ha trabajado con 520 deportistas que han tenido acceso a becas que en total suman 28 millones de euros. Para el próximo año,
las ayudas rondarán los 8 millones, de los cuales, algo más de 2,5 irán serán para los 116 nuevos jóvenes que se marcharán a estudiar el
curso académico 2013/2014. El resto será para los que ya están allí. Para agosto de 2014 ya están trabajando con 110 deportistas.

“Hay campeones de España que deciden irse”

El auge de esta empresa se ha notado en los últimos años y, sobre todo, en los últimos días al conocerse la noticia de que Madrid no
albergará los Juegos Olímpicos de 2020: “En los últimos meses, el incremento de la actividad ha sido increíble. Hay muchos deportistas

de muy alto nivel, que son campeones de España, que deciden irse. Prefieren marcharse y tener la posibilidad de compatibilizar estudio y
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deporte. De aquí en adelante continuará llegando más gente porque este es un método muy efectivo para los deportistas. Desde el

sábado ya hemos recibido varias llamadas”, reconoce Gonzalo. El deporte más solicitado a la hora de tramitar la beca es el tenis. El fútbol,
el golf, el baloncesto o la natación también reciben numerosas peticiones. Pero ahora, el fundador de AGM reconoce que “hay deportes

minoritarios, como la esgrima o la gimnasia” que también les llaman.

Clara Pérez es un ejemplo de una deportista que emigró para seguir cumpliendo su sueño de jugar al tenis y a la vez poder estudiar. Esta
tenista madrileña lleva dos años en Savannah (Georgia) estudiando Empresariales. Tiene 21 años y desde 2011 estudia y entrena en

Estados Unidos. En una charla con El Confidencial, se le nota que está feliz mientras cuenta su experiencia: “Un año antes de venir a
EEUU decidí empezar a mirar esta opción. En España, el tenis de alto nivel no te permite compaginar el deporte con la Universidad. Si

tienes Universidad, no tienes tenis. Es imposible hacer las dos cosas a la vez. Al principio, tenía un poco de miedo a venir, pero luego me
animaron y aquí estoy”, reconoce.

Un día normal en la vida de Clara empieza a las 8 de la mañana, va a clase de 9 a 12 y luego entrena de 13 a 17 horas, cuando se va a
cenar. Después de la cena, a veces tiene alguna clase, pero por lo general se queda estudiando en la biblioteca. Esta tenista reconoce que
el entrenamiento es “más físico” de lo que era en España porque allí “valoran mucho ese aspecto”, pero eso no ha mermado su buena
adaptación: “Aquí te tratan diferente, saben el esfuerzo que estás haciendo y tanto profesores como estudiantes, lo entienden. Ocurre

todo lo contrario a lo que pasa en España, aquí te ayudan si no puedes venir a clase y te ayudan a integrarte. A todos les gusta tener a un
compañero que sea deportista. No conozco a nadie que no esté bien. Están todos encantados. El trato es genial”.

“La única salida es irse a Estados Unidos”

Tanto Gonzalo como Clara, coinciden en que España debe cambiar la mentalidad para respeto a la idea de compaginar estudios y
deporte. “A España le queda muchísimo por avanzar. Leo que hay nueva iniciativas, como la de la UCAM de Murcia o de otras

universidades privadas, en Madrid. Pero falta mucho. El deporte universitario es la base en Estados Unidos, aquí en España son los
clubes. Allí muchos deportes, como el baloncesto o el golf, son trampolines para llegar a ser profesionales”, reconoce el fundador AGM.

Clara sigue en la misma línea: “Cada vez hay más españoles. En España no nos dan nada, ni recursos, ni opciones que nos permitan
compatibilizar estudios y deporte. La Federación de tenis, por ejemplo, es un desastre. No nos ha sabido llevar. Mis amigas iban para
profesionales y lo han dejado porque era imposible estudiar. La única salida es irse a Estados Unidos”, reconoce la tenista madrileña. A
Clara todavía le faltan dos años para terminar empresariales, aunque asegura que lo lleva “bien”. Está ilusionada por seguir cumpliendo

su sueño de estudiar y hacer lo que más le gusta, jugar al tenis.

El camino que ha seguido Clara es el que a muchos otros deportistas les tocará vivir en los próximos años. La ‘fuga de talentos’ es una
realidad en España y cada vez más deportistas optan por marcharse al extranjero para asegurarse un futuro de formación y deporte. Para

muchos, es su única salida.


